

## Emiratos Árabes Unidos y Cuba inauguran nueva etapa en las relaciones bilaterales (+Audio)



***Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, sostiene encuentro con empresarios emiratíes. Reinaugura La Casa del Habano de Jumeirah Beach, en Dubái.***

**Alina Perera / René Tamayo, 30 de Noviembre de 2023**

DUBÁI, Emiratos Árabes Unidos.- La voluntad y disposición del gobierno cubano de apoyar cualquier modalidad de inversión que el empresariado emiratí quiera realizar en la Isla, fueron ratificadas por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en encuentro con hombres y mujeres de negocios de esta nación.

El mandatario informó a los asistentes sobre el encuentro que sostuvo este miércoles con Su Alteza Jeque Mohammed Bin Zayed Al Nahyan, presidente de Emiratos Árabes Unidos(EAU) y emir de Abu Dhabi, de quien recibimos, señaló, «expresiones de amistad, de admiración por nuestro país».

Nosotros, añadió, también tenemos esos sentimientos hacia esta nación, y así lo compartimos con el Presidente, «convencidos ambos de que se abre una nueva etapa, una nueva era en las relaciones entre los Emiratos Árabes Unidos y Cuba».

Durante todos estos años —señaló Díaz-Canel a los empresarios— «nuestras relaciones políticas y diplomáticas han estado a un altísimo nivel, y ambas partes nos hemos propuesto elevar las relaciones económico-comerciales al mismo nivel de esas excelentes relaciones político diplomáticas».

El mandatario caribeño pasó revista, además, a los importantes acuerdos consensuados durante su visita, los que servirán de apoyo, dijo, para que el empresariado emiratí se involucre como inversionistas en el desarrollo de esta cooperación.

Evaluó como muy positivos en esta dirección, los acuerdos relacionados con la protección recíproca de inversiones y la eliminación de la doble tributación; la creación de una comisión intergubernamental, la constitución de un comité empresarial bilateral, la decisión de elaborar una agenda de cooperación económica y la firma de un memorando de entendimiento entre los bancos centrales de ambos países.

El Jefe de Estado repasó los buenos resultados de la cooperación que se ha desarrollado hasta ahora entre los dos países, como el uso por la Isla de las bondades del Fondo Abu Dhabi para el desarrollo de la infraestructura hidráulica y las fuentes renovables de energía, entre otras. Y ahora también es propósito, dijo, desarrollar nuevos negocios con este fondo.

Se refirió, además, a la disposición de Cuba de acceder al Fondo Mubadala, a través de proyectos conjuntos e inversiones en los campos de la producción de alimentos, el turismo, las fuentes renovables de energía y la biotecnología, y otros ramos.

Resaltó la propuesta del presidente Mohammed Bin Zayed Al Nahyan de buscar vías para ampliar significativamente los viajes en ambas direcciones, fortaleciendo la interconexión aérea.

Informó de las propuestas que trae Cuba al empresariado emiratí en las áreas de turismo y biotecnología, las que han presentado el titular del MINTUR, Juan Carlos García Granda, y el presidente de Biocubafarma, el Doctor en Ciencias Eduardo Martínez Díaz. También conversó sobre las recientes decisiones para seguir impulsando la inversión extranjera en Cuba, incluido el comercio mayorista y minorista.

Y «hacemos hincapié en todas estas posibilidades de inversiones conjuntas —resumió Díaz-Canel—, más que todo por el respeto y la admiración que mutuamente sentimos los emiratíes por los cubanos y los cubanos por los emiratíes.

En nuestras relaciones —subrayó— «ha predominado la amistad, el respeto mutuo y la admiración, y creo que se abren todas las posibilidades en estos momentos para impulsarlo todo en función del desarrollo económico-comercial mutuamente beneficioso.

Y es por estas razones —enfaticó— que para nosotros era imprescindible en esta visita encontrarnos con representantes del empresariado de los Emiratos Árabes Unidos».

#### EN DUBÁI SE AMA A CUBA

El encuentro del Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, con representantes del empresariado de Emiratos Árabes Unidos, fue precedido por la reapertura de La Casa del Habano de Jumeirah Beach, una de las dos que existen en EAU.

El señor Mohammed Mohebi, presidente de Baqer Mohebi Enterprises y distribuidor de los Habanos en Emiratos Árabes Unidos, subrayó la relación de más de 40 años que su empresa tiene con Cuba, un vínculo que fundó su padre, el señor Zeinal Mohebi, un amante de los puros cubanos que le enseñó que «fumarse un habano es tener una experiencia con Cuba», es acercarse «a la mística de Cuba, de Fidel, de la Revolución cubana».

Fundada en 2008, La Casa del Habano de Jumeirah es la tienda insignia de la empresa. «Me enorgullezco en decir que esta —señaló Mohebi— se ha convertido en la más importante de Medio Oriente y África del Norte, y una de las más grandes del mundo.

Tras destacar la cultura cubana y el valor de su gente, el empresario señaló sentirse muy orgulloso por las relaciones entre la isla caribeña y su país. Recordó que durante la pandemia de COVID-19, Cuba envió

una brigada médica numerosa que fue la que —dijo— «nos ayudó a lidiar con la pandemia».

«Como ciudadano que soy de los Emiratos Árabes Unidos, quiero aprovechar la oportunidad para darle las gracias a Usted y a Cuba por habernos ayudado en los momentos de necesidad nuestra», expresó Mohammed Mohebi a Díaz-Canel,

Durante el enfrentamiento a la pandemia, añadió, los Emiratos Árabes Unidos se convirtieron en un lugar famoso en el mundo por la manera tan meticulosa con que manejó la pandemia, y Cuba desempeñó un papel decisivo en ello, afirmó.

En el encuentro, el Presidente cubano estuvo acompañado por el miembro del Buró Político y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla; la vicescanciller Anayansi Rodríguez Camejo, y la viceministra de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Déborah Rivas Saavedra, entre otros directivos.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2025 © Palacio de La Revolución**